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PROCÈS-VERBAL 

Quatrième assemblée ordinaire du conseil d’administration du conseil de quartier de 
Saint-Sacrement, tenue le mardi 8 avril 2025 à 22 h au Centre des loisirs 
Saint-Sacrement, 1360, boulevard de l’Entente 

PRÉSENCES : 
 
Membres avec droit de vote : 
M. Marc-Antoine Adam Administrateur (2026) 
M. André Élémond Administrateur (2027) 
Mme Lynda Fortin Administratrice (2026) 
M. Bertrand Gemme Administrateur (2026) 
M. Michel Houle  Administrateur (2027) 
M. Richard Berthonin Noël Administrateur (2027) 
Mme Kadia Saint-Onge Administratrice (2027) 
Mme Lise Santerre Administratrice (2027) 
M. Maxime Turgeon Administrateur (2027)  
Mme Yanti Zhang Administratrice (2026) 
 
 

ABSENCES : 
Mme Catherine Vallières-Roland Conseillère municipale, district de Montcalm–Saint-

Sacrement  
 

AUTRES PRÉSENCES : 
Mme Marie Lagier Cheffe d’équipe – consultations publiques 
M. Martin Landry Secrétaire de soutien à la rédaction 
 
 
Outre les personnes mentionnées ci-dessus, deux personnes participent à l’assemblée.  
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Ordre du jour 

25-04-01 Ouverture de l’assemblée 
25-04-02 Lecture de l’ordre du jour 
25-04-03 Adoption du procès-verbal de l’assemblée du conseil de quartier de Saint-
Sacrement  du 11 mars 2025 
25-04-04 Période d’informations et d’échanges réservée à Mme Catherine                                               
 Vallières-Roland, conseillère municipale 
25-04-05 Projets et implications du CQSS 
25-04-06 Suivis mensuels 
25-04-07 Période de questions et commentaires du public 
25-04-08 Dossiers en attente de réponse/suivi 
25-04-09 Résolutions et fonctionnement du conseil de quartier 
25-04-10 Trésorerie 
25-04-11 Divers et correspondance 
25-04-12 Nomination des dirigeants 
25-04-13 Levée de l’assemblée 

Procès-verbal 

25-04-01 Ouverture de l’assemblée 
M. Bertrand Gemme est désigné à l’unanimité comme président d’assemblée. Il ouvre la séance à 22 h 
05 et souhaite la bienvenue à toutes les personnes présentes. 

25-04-02 Lecture de l’ordre du jour 
Deux ajouts sont proposés, un premier pour remercier Mme Isabelle Blackburn pour son implication à 
titre d’administratrice et un second pour appuyer l’initiative du Centre des loisirs Saint-Sacrement pour 
améliorer le système audio du local. 

SUR UNE PROPOSITION DE MME YANTI ZHANG, DÛMENT APPUYÉE PAR 
M. MAXIME TURGEON, IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU d’adopter l’ordre du jour tel 
que modifié. 

25-04-03 Adoption du procès-verbal de l’assemblée du conseil de quartier de Saint-Sacrement 
du 11 mars 2025 

SUR UNE PROPOSITION DE MME LISE SANTERRE, DÛMENT APPUYÉE 
PAR M. MICHEL HOULE, IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU d’adopter le procès-
verbal du conseil d’administration de l’assemblée du 11 mars 2025. 

25-04-04 Période d’informations et d’échanges réservée à Mme Catherine                                              
 Vallières-Roland, conseillère municipale 

Mme Vallières-Roland a quitté après l’assemblée générale annuelle.  

25-04-05 Projets et implications du CQSS 
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 Présentation du Centre des loisirs Saint-Sacrement (CLSS) 
M. Charles Dufour et Mme Flavie Labrèche représentent le CLSS, lequel est un acteur principal dans le 
domaine des loisirs et du communautaire. Soulignons qu’il compte plus de 2 000 inscriptions aux camps 
de jour. Il est aussi actif en matière d’aide alimentaire et de jardins communautaires. On remarque une 
augmentation des besoins, ce qui a mené à l’élaboration d’un projet pour obtenir des ressources 
supplémentaires. 
Mme Labrèche présente le projet en sécurité alimentaire. Elle constate que les critères actuels pour être 
admissible sont devenus désuets : même avec un revenu supérieur il est possible d’être en situation de 
précarité. Plusieurs personnes contactent le CLSS pour obtenir de l’aide, ils décrivent leurs parcours de 
vie pour se justifier et, ce faisant, expérimentent une certaine stigmatisation. Le CLSS ne peut 
malheureusement pas accueillir tout ce monde. De plus, les denrées offertes ne sont pas assez 
diversifiées. On est à la recherche d’une alternative plus inclusive afin de favoriser une alimentation 
saine et abordable, d’où le projet de petit marché solidaire. Première année : consultation citoyenne et 
projet-pilote de quatre semaines à l’automne. Prochaines étapes : pont avec les acteurs et partenaires 
du milieu puis demande de subvention. 
M. Dufour demande l’appui du conseil à titre de partenaire et pour concerter les acteurs du milieu. 
Mme Fortin demande combien de personnes sont actuellement desservies pour l’aide alimentaire. M. 
Dufour l’estime à environ 400. 
Mme Santerre souhaite connaître auprès de quel organisme la demande de soutien financier sera 
produite et quel type de soutien le CLSS attend de la part du conseil. Mme Labrèche répond qu’un 
appel à projets du CIUSSS permettrait d’obtenir la somme de 50 000 $ et que le CLSS recherche 
l’expertise du conseil pour la consultation et comme moyen de diffusion, tout en reconnaissant que le 
conseil choisira son niveau d’implication. 
Mme Saint-Onge pose deux questions : où s’intègre pour le CLSS la réduction de la stigmatisation et 
quels seront les moyens d’évaluation du projet-pilote. 
Mme Labrèche répond que les personnes intéressées par l’aide alimentaire doivent produire une 
preuve de revenus et s’inscrire. Ils doivent de plus faire la file à l’extérieur. Le petit marché sera ouvert à 
tous ! Il ne sera pas associé à une catégorie de personnes et se voudra inclusif, notamment par un volet 
« donner au suivant ». En ce qui concerne l’évaluation, le CLSS sera en contact avec le Centre 
communautaire Drolet, qui a instauré un projet similaire à Limoilou. Des comités seront mis sur pied : 
comité partenaire avec les citoyens, comité de suivi avec les bénévoles impliqués et les clients du 
marché.  

Résolution 25-04-28 
SUR UNE PROPOSITION DE M. ANDRÉ ÉLÉMOND, DÛMENT APPUYÉE PAR 
MME KADIA SAINT-ONGE, IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU d’appuyer le Centre 
des loisirs Saint-Sacrement dans ses démarches pour la création d’un petit marché solidaire pour venir 
diminuer l’insécurité alimentaire dans le quartier. 

25-04-06 Suivis mensuels 

 Suivi de la table de concertation vélo (TCV) (TCV Facebook) 
Une rencontre se tiendra le 29 avril. 

 Suivi du Centre des Loisirs Saint-Sacrement (CLSS) (Centre des Loisirs Saint-Sacrement) 
Les inscriptions sont en cours pour les camps de jour. 

https://www.facebook.com/TableConcertationVeloQc/
https://clss.qc.ca/
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 Suivi de la fabrique de la paroisse Saint-Pierre-Julien-Eymard (PSPJE) (SPJE Facebook) – 
Élection 7 avril 

Élection d’un nouveau marguillier en la personne de M. Charles Marceau, ancien directeur général de la 
Ville Québec. L’appel d’offres pour les réparations devrait être lancé dans les prochaines semaines. 

 Suivi du comité de revalorisation de l’Espace Communautaire Saint-Sacrement (ECSS) 
Une première assemblée générale annuelle de l’organisme s’est tenue le 27 mars 2025. Des 
présentations ont été faites de l’avancement des analyses et un premier atelier de travail avec 
Entremise s’est tenu afin de déterminer l’axe structurant du projet. Prochaines étapes : rencontres avec 
les partenaires potentiels, incluant le CLSS. 

25-04-07 Période de questions et commentaires du public 
Pas de questions soumises. 

25-04-08 Dossiers en attente de réponse/suivi 

 Suivi de la demande du fonds de 3 000,00 $ du Programme de mobilisation à la sécurité 
routière 2024 à 2025 accordé par la Ville de Québec (projets) (en attente de réponse de la Ville 
de Québec suivant le dépôt du projet) (Programme de mobilisation à la sécurité routière) 

Une réponse de la Ville est attendu prochainement. 

 Suivi de la résolution (2025-02-13) afin de demander à la Ville de Québec de reporter 
la somme de 461,49 $ restante de l’activité de sculpture sur glace édition 2025 pour 
l’édition 2026  

Mme Lagier précise qu’il est nécessaire de proposer des activités nouvelles et non récurrentes. 

 Résolution pour l’organisation d’une activité pour la Fête nationale du Québec et demande 
de financement 

Le conseil avait adopté une résolution à ce sujet à l’assemblée de janvier 2025. M. Houle a été désigné 
à titre de démarcheur pour voir à l’organisation de la fête. Une demande de financement de l’ordre de 
5 500 $ a été présentée au ministère de la Culture et des Communications, qui couvre 75 % des coûts. 
Le solde du budget fera l’objet d’une demande d’initiative à la Ville de Québec. 

25-04-09 Résolutions et fonctionnement du conseil de quartier 

 Soutien au projet du Centre des loisirs Saint-Sacrement pour l’amélioration du système 
audio 

Résolution 25-04-30 
SUR UNE PROPOSITION DE M. BERTRAND GEMME, DÛMENT APPUYÉE 
PAR MME LYNDA FORTIN, IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU d’appuyer le Centre 
des loisirs Saint-Sacrement dans sa démarche en vue d’améliorer le système audio du local où se 
tiennent les assemblées du conseil. 

 Remerciements à Mme Isabelle Blackburn pour son implication à titre d’administratrice 
Mme Blackburn a fait parvenir le courriel suivant aux membres du conseil : 
 « Bonjour à tous, 

https://www.facebook.com/ParoisseSPJE/
https://espacesaintsacrement.ca/
https://participationcitoyenne.ville.quebec.qc.ca/mobilisation
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  Je suis désolée, je ne serai pas des vôtres encore ce soir. Ce n’est pas le travail qui m’empêche 
d’être présente cette fois-ci mais un virus ou une mauvaise digestion. 

  Comme vous le savez, j’ai décidé de ne pas solliciter un 2e mandat en tant qu’administratrice. 
Ce n’est pas par manque d’intérêt mais plutôt par manque de disponibilité. En effet, je dois me 
rendre fréquemment à Montréal et Joliette pour le travail (la raison de mes deux dernières 
absences). De plus, je dois terminer d’ici la fin de l’année un certificat universitaire et cela me 
demande et me demandera beaucoup de temps. 

  Je tiens à vous remercier de tout ce que vous faites pour le quartier et la communauté. Ce fut un 
réel plaisir de vous connaître et de travailler avec vous. 

  Je serai disponible si vous avez besoin d’une présence pour certaines activités organisées dans 
le quartier. 

  

 Bonne continuité ! 

  Isabelle Blackburn » 

 

Résolution 25-04-31 
SUR UNE PROPOSITION DE MME LISE SANTERRE, DÛMENT APPUYÉE 
PAR M. MAXIME TURGEON, IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU de remercier Mme 
Isabelle Blackburn pour son implication à titre d’administratrice et secrétaire au sein du conseil. 

25-04-10 Trésorerie 

 Paiement de 130,00 $ au secrétaire de soutien (Résolution 25-02-10); 

Résolution 25-04-32 
SUR UNE PROPOSITION DE M. MICHEL HOULE, DÛMENT APPUYÉE PAR 
MME YANTI ZHANG, IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU de payer la somme de 
130,00 $ au secrétaire de soutien pour la rédaction du procès-verbal du 8 avril 2025.  

25-04-11 Divers et correspondance 

 Formations ou rencontres 

Sujet Date Heures 
Nbre 

membres 
CA 

Échange Mobilisation Hauteville, La belle verte, 
Entremise 13 mars 2025 10h à 11h30 2 
Rencontre RTC 20 mars 2025 19h à 21h 1 
Plans de protection des sources d'eau potable 26 mars 2025 19h à 21h 1 
Sommet Plan d'urbanisme et de mobilité 27 mars 2025 8h30 à 16h30 1 
AGA Espace communautaire Saint-Sacrement 27 mars 2025 19h à 21h 2 
Rencontre de travail du CQSS 31 mars 2025 19h30 à 20h30 7 
Rencontre ECSS  2 avril 2025 12h à 17h 1 
Rencontre PSPJE 7 avril 2025 19h à 21h 1 

 Revue médiatique 

https://protect.checkpoint.com/v2/r03/___https:/www.ville.quebec.qc.ca/docs/pv/conseils_quartier/lacite/saintsacrement/saintsacrement_2304112130.pdf___.YzFjOnRyaWJ1bmFsYWRtaW5pc3RyYXRpZmR1dHJhdmFpbHRhdDpjOm86YzM5ZjU1N2ZhZjQ1MDNlZDM4M2FkM2Q2OTFkOWZiN2I6Nzo0MTQ4Ojk1MjBiMzdmZTZhOTMxYjk5NGJiYWNiMjVkOTZjOTY3NGFjZjcxZGYyNDEwYzM0NmExOWVmM2RjMmJlZGUyMDQ6cDpUOk4
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Rien à signaler. 

25-04-12 Nomination des dirigeants 
Mme Lagier reprend la présidence pour cette partie de la rencontre. Elle explique brièvement les 
attentes liées à chacun des postes de dirigeant. 
M. Houle propose M. Bertrand Gemme au poste de président. Il est reconduit à ce poste pour une 
durée d’un an (la durée du mandat s’appliquera également aux autres postes). 
Pour le poste de trésorière, Mme Fortin propose Mme Yanti Zhang. Cette dernière accepte et est élue à 
l’unanimité. 
Pour le poste de secrétaire, M. Gemme propose Mme Lise Santerre. Elle est élue à l’unanimité. 
Enfin, pour le poste de vice-président, M. Gemme propose M. Maxime Turgeon. Il est lui aussi élu à 
l’unanimité. 
Mme Lagier encourage la participation des femmes aux conseils de quartier, tant comme 
administratrices que comme dirigeantes. 

25-04-13 Levée de l’assemblée 

SUR UNE PROPOSITION DE MME KADIA SAINT-ONGE, DÛMENT APPUYÉE 
PAR M. RICHARD BETHONIN NOËL, IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU de lever 
l’assemblée à 22 h 32.  

 
La prochaine assemblée ordinaire du conseil de quartier aura lieu le mardi le 13 mai 2025. 

 Martin Landry 
 Secrétaire de soutien à la rédaction 
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Annexe 1 – Suivi des résolutions 

Aide-mémoire – Résolutions courantes (en gris, suivi complété) 
No, sujet, procès-verbal Destinataire Demande ou recommandation Suivi 

24-10-57 – Démolitions sur le 
territoire du quartier 

Commission 
d’urbanisme et 
de conservation 

de Québec 
(CUCQ) 

Demande d’informer systématiquement 
le conseil de quartier de Saint-
Sacrement à propos des demandes de 
démolitions sur le territoire du quartier 

Le secrétariat de la CUCQ 
transmettra dorénavant par 

courriel à l’ensemble des conseils 
de quartier une copie de 

l’affichage public des demandes 
de démolition 

24-09-45 – Circulation de 
transit des autobus 

Ville de Québec Demander à la Ville qu’un représentant 
du RTC soit présent lors de l’assemblée, 
du 10 décembre 2024, pour expliquer 
les déplacements des autobus dans le 
quartier et la question du transit dans les 
rues résidentielles 

Réponse reçue du RTC : un 
représentant sera présent à 

l’assemblée du mois de février 
2025 

24-10-41 - Dépôt d’un projet 
d’initiative pour l’activité de 
formation Sculpture sur glace 
du 8 février 2025 en 
collaboration avec le 
Carnaval de Québec 

Ville de Québec -  subvention de 4 255,99 $ pour un 
projet d’initiative visant la tenue d’une 
formation de sculpture sur glace le 8 
février 2025 et que le restant des 
sommes sera assumé par une demande 
de partenariat via le Fonds d’aide au 
développement du milieu de la Caisse 
Desjardins du Plateau Montcalm et avec 
l’organisation du Carnaval du Québec; 
- faire l’annonce de cette activité sur le 
site Web d’événements et tous les 
autres endroits disponibles et ce, sans 
frais. 

Subvention obtenue 

24-10-40 – Corridor VivaCité Ville de Québec Demander à la ville qu’un représentant 
de l'équipe VivaCité soit présent lors de 
la prochaine assemblée, prévue le 12 
novembre, pour venir expliquer les 
chiffres d'achalandage et d'utilisation du 
corridor VivaCité du chemin Sainte-Foy 
et en savoir plus sur les autres projets 
de corridors VivaCité. 

Le représentant est présent à 
l’assemblée de décembre 2024 

24-09-33 – Mémoire du 
CQSS sur la Stratégie de 
sécurité routière 2025-2029 

Ville de Québec Mandater Mme Lise Santerre et M. 
Marc-Antoine Adam afin de rédiger le 
mémoire, tout en rappelant que celui-ci 
doit être déposé à la Ville avant le 1er 
octobre 2024 

Mémoire déposé 

24-09-32 – Projet 
communauté bleue 

Ville de Québec Adopter le Cadre de référence afin que 
Québec devienne une Communauté 
bleue, soit les trois résolutions 
suivantes: 
1.    Que la Ville de Québec reconnaisse 
et affirme que le droit à l’eau potable et 
aux services d’assainissement est un 
droit de la personne ;   
2.    Que la Ville de Québec mette fin 
progressivement à la vente de bouteilles 
d’eau jetables dans les installations 
municipales, les concessions détenues 
ou gérées par la municipalité et les 
machines distributrices qui se trouvent 
dans les établissements publics, à 
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condition qu'il y ait un accès à l’eau 
potable municipale dans ces 
établissements ;   
3.   Que la Ville de Québec s’oppose à 
la privatisation, sous toutes ses formes, 
des infrastructures et des services d’eau 
et d’eaux usées dont elle est propriétaire 
et s’engage à maintenir le financement, 
la propriété, l’exploitation et la gestion 
publics de ces services ;  
Et que la Ville s’engage de plus à : 
- Prévoir plus de pichets d’eau pour les 
assemblées et les activités municipales ;   
- Lancer une campagne de 
sensibilisation auprès du personnel et 
de la population pour expliquer les 
raisons qui sous-tendent ces décisions ;  
- S’opposer à la privatisation, sur toutes 
ses formes, des infrastructures et des 
services d’eau et d’eaux usées, y 
compris par l’entremise de partenariats 
public-privé ou de contrats de service de 
courte durée, et de s’engager à 
maintenir le financement, la propriété, 
l’exploitation et la gestion publics de ces 
services ;  
- Encourager le gouvernement fédéral à 
assumer sa responsabilité visant à 
soutenir les infrastructures municipales 
en investissant dans un fonds national 
d’infrastructures d’eau et d’eaux usées 
répondant aux besoins croissants en 
matière de renouvellement et de 
prolongement des systèmes d’eau et 
d’eaux usées, ce fonds devant financer 
uniquement des projets publics ;  

 
24-09-31 – Programme 
Nouveaux Horizons pour les 
aînés 

Emploi et 
Développement 
social Canada 

Obtenir une subvention pour organiser 
des spectacles visant à contrer la 
solitude chez les aînés 

 

24-09-28 – Sécurité près des 
intersections principales 

Ville de Québec Mener une campagne de 
communication et de sensibilisation 
structurée pour rejoindre les usagers de 
la route et les sensibiliser aux 
comportements; 
Instaurer et assurer une surveillance 
policière des voies 
 

 

24-05-21 - Demander de 
mettre en place à nouveau ce 
type de mobilier extérieur afin 
que les citoyens du quartier 
Saint-Sacrement puissent se 
rencontrer et échanger entre 
eux d’une manière 
confortable et sécuritaire 
dans les parcs 
Saint-Sacrement et Notre-

Ville de Québec Mettre en place à nouveau le mobilier 
extérieur dans les parcs du quartier 

Le mobilier n’est pas jugé 
suffisamment sécuritaire.  
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Dame-de-Bellevue. 
 
24-05-20 - Demande de 
projet d’initiative pour la 
somme de 1 100,00 $ afin de 
soutenir l’importance et 
l’utilité d’une installation de 
réparation de vélo dans le 
quartier 

Ville de Québec Obtenir une subvention pour 
l’installation d’une station de réparation 
de vélo dans le quartier 

La subvention a été obtenue 

24-05-13 - Demander 
d’aménager les 
infrastructures nécessaires 
afin d’obtenir un réseau Wi-Fi 
gratuit et fiable entre les 
intersections du chemin 
Sainte-Foy et de l’avenue 
Holland incluant le périmètre 
du secteur de l’église du 
Très-Saint-Sacrement ainsi 
que tout le chemin Sainte-Foy 
jusqu’à l’intersection de 
l’avenue Madeleine-de-
Verchères 

Ville de Québec Obtenir un réseau Wi-Fi gratuit et fiable 
sur les principales rues du quartier 

Le Wi-Fi devrait être déployé 
dans la prochaine année dans ce 

secteur 

24-05-12 - Demande de 
subvention d’un montant de 2 
350,00 $, pour un projet 
d’initiative afin de s’impliquer 
comme partenaire dans 
l’organisation de la Fête 
nationale du Québec dans le 
quartier Saint-Sacrement 

Ville de Québec Obtenir une subvention à la Ville d’un 
montant de 2 350,00 $ 

La subvention a été obtenue 

23-07-48 - Installation de 
poubelles publiques dans le 
quartier Saint-Sacrement 

 

Ville de Québec Installation de poubelles (déchets et 
recyclage) à des endroits stratégiques 
dans le quartier Saint-Sacrement 

En cours d’analyse à la Ville de 
Québec 

23-07-47 - Atténuer le 
problème de manque de 
stationnement dans le secteur 
commercial du quartier Saint-
Sacrement 

Ville de Québec Location de 10 à 15 espaces de 
stationnement à l’église du Très-Saint-
Sacrement via la paroisse Saint-Pierre-
Julien-Eymard. 

Première réponse favorable de la 
Ville de Québec. En cours 
d’analyse pour la finalisation 
d’une entente. 
 
Voir le procès-verbal du 14 
novembre 2023 : 
 
La Ville a déjà confirmé à la 
fabrique Saint-Pierre-Julien-
Eymard qu’elle est favorable à la 
location d’espaces de 
stationnement sur la propriété de 
l’église. Dès qu’une entente aura 
été conclue avec la fabrique, les 
espaces seront rendus 
disponibles. Cette entente doit 
tenir compte de divers 
paramètres (techniques et 
financiers) qui s’appliquent 
également à des ententes 

https://protect.checkpoint.com/v2/r03/___https:/affichagesite.villequebec.quebec/fichiers/55903405-e861-439b-b4c7-aa83c9d02221___.YzFjOnRyaWJ1bmFsYWRtaW5pc3RyYXRpZmR1dHJhdmFpbHRhdDpjOm86YzM5ZjU1N2ZhZjQ1MDNlZDM4M2FkM2Q2OTFkOWZiN2I6Nzo4MDI5OmY4MzAwYTI1MjY3YmU3ZjE3YmU1MGUwZGYyYzMyMDc4ZDA1NDM4MzQ5NmY4MzdlNGNlYjk2MDhjNzY2YWQyNDY6cDpUOk4
https://protect.checkpoint.com/v2/r03/___https:/affichagesite.villequebec.quebec/fichiers/55903405-e861-439b-b4c7-aa83c9d02221___.YzFjOnRyaWJ1bmFsYWRtaW5pc3RyYXRpZmR1dHJhdmFpbHRhdDpjOm86YzM5ZjU1N2ZhZjQ1MDNlZDM4M2FkM2Q2OTFkOWZiN2I6Nzo4MDI5OmY4MzAwYTI1MjY3YmU3ZjE3YmU1MGUwZGYyYzMyMDc4ZDA1NDM4MzQ5NmY4MzdlNGNlYjk2MDhjNzY2YWQyNDY6cDpUOk4
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existantes avec d’autres 
fabriques. 
 

23-05-29 – Projet commun en 
sécurité routière, mai 23 

Conseils de 
quartier 

Désignation d’un représentant sur le 
comité de projet. 

Le président M. Gemme fait 
partie du comité d’organisation 

23-05-27 – Chroniques d’un 
barbier, mai 23  

Conseil de 
quartier 

Accompagner un commerçant dans la 
rédaction de ses mémoires et les publier 

En cours, suivi par Isabelle 
Blackburn 

23-03-14 – Accès au parc de 
l’école primaire Holland, mars 
23 

Groupe de 
citoyens 

Appui à la démarche citoyenne du 
quartier pour obtenir un accès au parc 
de l’école primaire Holland. 

Refus de la direction 

Légende : BPT Bureau de projet du tramway. 
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